
Depuis qu'ils sont sur terre les hommes admirent les étoiles ;  la Voie Lactée les attire 
particulièrement et inspire beaucoup de légendes.

L'etoile de la Nativité, étoile du Berger  est le signe, d'annonce  de la naissance de Jésus. Elle  a  
guidé les rois mages vers Bethléem.
 
 La voie Lactée,  est un chemin céleste ;   trace t-il le chemin de Compostelle ?

Depuis le songe de Charlemagne ;

 «  le chemin formé d'étoiles » est le chemin indiqué par Saint jacques lui même à Charlemagne 
pour venir délivrer son tombeau.

Depuis,  le chemin de Compostelle est appelé Chemin des étoiles.

Ce pélerinage  est fréquenté dès les premiers siècles de la découverte du  tombeau de St Jacques.
Il s'intensifie depuis la fin 11ème siècle, et vit au rythme de la Grande Histoire.
Un regain de fréquentation  est enregistré depuis la fin du 19ème siècle sans faiblir jusqu'à ce jour.

Le tombeau de St Jacques  aurait été découvert un dimanche,  pour mémoire,  lorsque la St Jacques
, fêtée le 25  juillet tombe un dimanche, il s'agit d'une année sainte Jacquaire ou  année 
Compostellane.

 
Depuis 1434, les années saintes sont célébrées, de 13 à 15 années saintes  par siècle sont 
fêtées.

2021 est une année sainte,  elle a commencé par  la traditionnelle ouverture de la Porte sainte de la 
Cathédrale de Santiago le 31 décembre à minuit.

 Les pélerins entrent toute l'année par cette Porte  d'où l'idée que le pélerinage lors d'une année 
sainte permet d'entrer  directement au paradis.

Le pélerinage de Compostelle est un temps privilégié. Les motivations sont diverses et parfois peu 
ou  pas conscientes.

Cheminer vers Compostelle, c'est peut être tout simplement apprendre à être plus humain ??

  
 


